

# Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana y Fundación Docente SECPRE, una unión inquebrantable a lo largo de los años

## Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana and SECPRE Educational Foundation, an unbreakable union over the years



Vila Moriente J.L.

José Luis VILA MORIENTE

Presidente de la Fundación Docente de la Sociedad Española de Cirugía Plástica, Reparadora y Estética 2023-2024

Cuando se creó la Fundación Docente de la Sociedad Española de Cirugía Plástica, Reparadora y Estética (SECPRE) en 1998, nuestra Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana cumplía los 24 años de edición ininterrumpida. Ya entonces era el referente mundial de la publicación científica sobre Cirugía Plástica en español.

Han pasado 26 años desde entonces y ahora es la Revista la que está de aniversario, 50 años, y la Fundación Docente de la SECPRE continúa unida a ella indisolublemente.

Han sido 50 años resistiendo ante la sombra del idioma inglés como idioma científico predominante que, queramos o no, produce una gran atracción sobre la comunidad médica. En estos años la calidad de nuestra Revista ha superado con creces los estándares internacionales y por ello ha sobrevivido (y con muy buena salud) hasta este 2024. No olvidemos que en este tiempo han desaparecido otras publicaciones sobradamente conocidas y de gran éxito hace años.

Cincuenta años en los que la Revista ha cambiado de formato, ha ido aumentando su visibilidad e impacto en las bases de datos y buscadores bibliográficos internacionales de mayor prestigio, ha establecido colaboraciones con las principales publicaciones en inglés, ha incrementado el número de colegas de países no hispanoparlantes interesados por lo que publicamos gracias a la disponibilidad en acceso abierto. Igualmente han aumentado las solicitudes de artículos publicados en los años anteriores a nuestra presencia en Internet desde EE.UU., Australia, Suecia, Alemania, Italia, etc. para estudios de investigación, tesis doctorales y revisiones bibliográficas gracias a nuestro archivo de revistas impresas. Otra prueba de la calidad de la Revista ha sido la obtención y renova-

ción anual del Sello de Calidad Editorial y Científica de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT).

La Fundación Docente de la SECPRE y la Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana, han ido de la mano desde hace 26 años. Buena prueba de ello es la organización de los Cursos de Redacción Científica por parte de la Dra. María del Mar Vaquero con gran éxito de asistencia. De hecho, en noviembre del pasado año se celebró la séptima edición de dicho curso en España. Como novedad en esta ocasión se hizo coincidir con la Jornada de Bienvenida de Residentes de Cirugía Plástica de primer año que organiza la SECPRE, como una forma de introducirlos desde el principio en la publicación científica de la mano de ponentes de primer nivel. De esta manera, los nuevos residentes conocen la Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana, su Revista, donde serán bienvenidos y bien aconsejados a la hora de desarrollar y publicar sus inquietudes científicas.

Por otra parte, los ganadores del premio de residentes de la SECPRE publican el trabajo premiado en la Revista y lo presentan en el Congreso de la FILACP según las bases del mismo premio.

La Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana, nuestra Revista, representa la unión entre toda la comunidad hispano-luso hablante, 22 países, cuna de los más grandes cirujanos plásticos de todos los tiempos y origen de los grandes maestros pioneros de la Especialidad. También da voz a las nuevas generaciones de cirujanos plásticos que ven en la Revista un medio de difusión internacional de sus trabajos. De esta manera se inician en el mundo de la publicación científica para, de ahí en adelante, tener un sitio común donde publicar a lo largo de su carrera profesional y empezar a tomar

contacto con otros colegas de la FILACP con los que establecerán lazos profesionales y personales para toda la vida.

Enhorabuena a todos los autores a lo largo de estos 50 años, enhorabuena en el recuerdo al Dr. Juan Quetglas, Primer Director de la Revista, enhorabuena al Comité de

Redacción y, como no, enhorabuena muy especial a su Directora, la Dra. María del Mar Vaquero, fuerza y alma de este gran proyecto.

Larga vida a la Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana.



FUNDACIÓN DOCENTE  
SECPRE



**SECPRE**  
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE  
CIRUGÍA PLÁSTICA REPARADORA Y ESTÉTICA